



---

## COMUNICADO

---

### Presidente de Asoex expone en la feria italiana MACFRUT 2015



- *Ronald Bown, fue invitado por el Consorcio Jingold a exponer en su seminario, donde analizó la situación de la comercialización del kiwi a nivel mundial, y la realidad de la industria chilena en esta materia*

**Santiago, 24 de septiembre de 2015.-** El Presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (Asoex), Ronald Bown, analizó la situación del kiwi a nivel mundial, destacando también la realidad de la industria chilena, en el Seminario de Jingold, realizado en la feria italiana MACFRUT 2015.

MACFRUT es una de las ferias más importantes en Europa para el sector de frutas y hortalizas, donde se analizan aspectos tecnológicos, y de innovación en nuevas variedades, así como la evolución de los distintos mercados, entre otras materias. Nació en 1984, convirtiendo a Cesena, en la capital hortofrutícola



durante su desarrollo. En su versión 32, el evento se lleva a cabo, en la ciudad de Rimni desde el 23 al 25 de septiembre de 2015.

En este contexto, durante el primer día de la feria, el Consorcio Jingold realizó un seminario en el cual participaron alrededor de 300 representantes de la industria italiana del kiwi, y al cual fue invitado el Presidente de Asoex en calidad de expositor.

En esta oportunidad, Ronald Bown se refirió a la evolución del comercio internacional del kiwi en los últimos años, específicamente a los volúmenes producidos, dominados mayormente por China, así como la situación de Chile dentro de la estructura mundial de la industria del kiwi. Además, el representante de Asoex, hizo un análisis especial sobre la situación de Nueva Zelandia, principalmente por constituir un monopolio de ventas a nivel internacional, que preocupa a grandes sectores de la industria mundial dada la existencia de falta de reciprocidad o competencia justa con productores de otras partes del mundo. "Este hecho ha sido remarcado, en muchas ocasiones por Asoex, ante distintos gobiernos y también en instancias jurídicas internacionales, donde se ha logrado demostrar la posición dominante de Zespri, el único comercializador del kiwi neozelandés en el mundo, y que ha cometido algunas irregularidades desde el punto de vista de la comercialización de esta fruta, como sucedió en Corea del Sur", puntualizó Bown.

Al respecto, el dirigente agradeció la preocupación que ha existido por parte de las autoridades del actual gobierno, especialmente de la Direcon, en cuanto a evaluar, analizar y realizar algunas acciones destinadas a evitar que Zespri siga manteniendo una posición contraria al libre comercio.

En el seminario de Jingold en MACFRUT 2015, además del Presidente de ASOEX, también participaron en representación del Comité del Kiwi de Chile, el Presidente de Fedefruta, Juan Carolus Brown; y la Coordinadora General de dicho Comité, Elizabeth Köhler.

Se destaca que además de la participación del sector en el seminario, se llevaron a cabo una serie de reuniones destinadas a mejorar el conocimiento de la industria en cuanto a nuevas variedades de frutas que se están ofreciendo en el mundo, así como nuevas técnicas de manejo de huertos y empaque a nivel internacional.



También se visitó el mercado de Cesena y una serie de supermercados con el fin de visualizar en terreno la comercialización de los productos frescos.

Finalmente, cabe destacar que en MACFRUT 2015, también se hizo presente una delegación de productores y exportadores chilenos, que fueron invitados por la Agencia Italiana de Comercio (ITA), y el Instituto de Cooperación con el Exterior de la Cancillería italiana, quienes se mostraron satisfechos con su participación, dado que pudieron establecer positivos contactos, esperando concretar acuerdos en breve tiempo.